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今年もフクジュソウが厳

寒でも、もう咲いていま

した。（写真は１／30） 

 

 

大変寒い日が続いていますが、お元気でお過ごしでしょうか。明日は節分、

あさっては立春ですね。 

1/26 の高村前県議の議員辞職につきましては、ご支援いただいた皆さん

のご期待を裏切ることとなり、誠に申し訳ありません。 

国政では、裏金問題で自民党政治が大きく揺らいでいます。この問題は、

日本共産党の機関紙「赤旗日曜版」のスクープがきかっけとなっています。

国会では 1/29、首相の所信表明演説に先立って予算委員会でこの問題につ

いて、集中審議が行われました。日本共産党は、自民党の責任で全容解明す

るよう迫りました。日本共産党は１月に第 29回党大会を開き、新委員長に

小諸市出身の田村智子さんが就任しました。2/1 には衆院で志位議長が、ま

た 2/2 には参院で田村委員長が、代表質問を行いました。対案も示して政

府の姿勢を質しました。     

１月はコロナ禍で行われなかった女性団体との懇談会や、上小地域や東信

５市の議員研修会が久しぶりに開催されました。 

 来年度予算案を審議する３月定例上田市議会は、２月２６日から始まりま

す。質問は３/４～3/６です。今回は会派の代表質問があり、日本共産党上

田市議団は５番目で、３/4 午後の予定で、今回は私が担当します。各会派

の質問は重複する項目が多いかと思いますが、１１/２９には、市長あてに

予算・市政要望を提出していますので、議員団で相談して準備したいと思い

ます。（２／２） 

  

 

 

 

 

１
月
１９
日
、
上
小
・
東
御
生

活
と
健
康
を
守
る
会
と
上

田
市
の
懇
談
会
。
松
井
新
会

長
か
ら
、
北
島
福
祉
部
長
に

要
望
書
が
手
渡
さ
れ
ま
し

た
。 

１
月
２９
日
、
朝
の
冷
え
込
み

は
厳
し
く
、
上
田
駅
前
で
も

マ
イ
ナ
ス
４
度
で
し
た
。
渡

辺
正
博
長
野
３
区
予
定
候

補
、
宣
伝
の
皆
さ
ん
と
一
緒

に
行
い
ま
し
た
。 

 

１/１９上小・東御生活と健康を守る会と市の懇談会 

主な要望と回答・懇談内容 

◎市独自で昨年度同様、低所得者への「原油価格・物価

高騰対策」を実施すること。 

答今後の国・県の動向を注視し、過去２年実施した経過も

踏まえ慎重に検討していく。（長野市では１万円実施） 

◎生活保護行政で、車の保有を国に要望するとともに、市

でも利用者の立場で弾力的に対応すること。 

答車を「事業用品」として、６か月以内に仕事が見つかる可

能性のある場合認めている。また障がい者の通院等例

外的に認めている。 

◎福祉避難所について、施設ごとに具体的な計画を立て

情報公開すること。 

答市では社会福祉法人・医療法人１４団体と協定締結し、

１７の施設を福祉避難所として指定し公表している。福

祉避難所への避難方法や施設ごとの態勢等調整を進

め、必要な情報を周知できるよう取り組んでいく。 

◎高齢者への補聴器補助制度を創設すること 

答対象条件の検討や財源等県内他市の取り組み(伊那

市、飯山市、大町市で実施) を参考に、全体の公平性

を鑑みながら、制度のあり方を研究していく。 

◎市営住宅の連帯保証人の規定をなくすこと 

答今年度から１名とし、特別事情のある方は免除規定を設

けている。県内１5市は 2人、規程がない市は３市。 

当面は連帯保証人をお願いし管理運営に万全を期したい 

 
 

１
月
５
日
夕
方
５
時
か
ら
、

能
登
半
島
地
震
の
救
援
募

金
活
動
を
上
田
駅
前
で
行

い
ま
し
た
。
党
本
部
に
全
国

か
ら
１
億
円
以
上
寄
せ
ら

れ
て
い
ま
す
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我
が
家
の
庭
だ
よ
り 

 

寒
さ
の
底
と
言
わ
れ
る
１
月
下
旬
、
今
年
も

夫
の
命
日
が
め
ぐ
っ
て
き
ま
し
た
。
６
年
が
経
ち

ま
す
。
あ
の
時
、
小
３
、
小
１
、
３
歳
だ
っ
た
孫
た

ち
が
、
そ
れ
ぞ
れ
中
３
、
中
１
、
小
３
と
な
り
、

孫
た
ち
の
成
長
に
月
日
の
流
れ
を
感
じ
ま
す
。

息
子
た
ち
は
「 

今
日
だ
っ
た
っ
け
？
」な
ど
と
言

っ
て
，
線
香
を
あ
げ
て
い
ま
し
た
。
１
月
中
は
予

定
が
合
わ
ず
，
２
月
に
皆
で
夕
食
会
を
す
る
予

定
で
す
。
人
が
集
ま
る
こ
と
、
皆
が
楽
し
む
こ
と

が
好
き
だ
っ
た
、
夫
の
供
養
に
な
る
か
な
と
思
っ

て
い
ま
す
。 

 

夫
は
別
れ
も
告
げ
ず
に
突
然
逝
っ
て
し
ま
い
ま

し
た
が
、
能
登
半
島
地
震
で
、
突
然
家
族
も
家

も
失
っ
た
、
遺
品
を
探
し
て
い
る
。
と
い
う
よ
う

な
報
道
に
接
す
る
度
に
、
そ
の
胸
中
を
思
い
、
ど

う
か
前
を
見
て
、
生
き
て
い
っ
て
ほ
し
い
と
願
う

ば
か
り
で
す
。 

 

隣
に
住
ん
で
い
る
２
歳
の
孫
は
、
良
く
遊
び
に

来
ま
す
。
機
関
車
の
模
型
や
ミ
ニ
バ
イ
ク
に
乗
っ

て
、
部
屋
中
動
き
回
る
の
が
大
好
き
で
す
が
、

少
し
前
に
は
、
三
男
の
家
か
ら
譲
り
受
け
た
電

子
ピ
ア
ノ
を 

面
白
が
り 

「 

開
け
て
ー 

」と
せ
が
ん 

で
い
ま
し
た
。 

前号からの活動報告 

１/19  上小・東御生活と健康を守る会市政要望懇談会 

      議員定数研究委員会 

１/20  上小・東御生活と健康を守る会昼食交流会     

１/２１  本原分団出初式   上田市消防団出初式 

１/２４   生活相談   女と男市民の会学習懇談会 

1/２６  上田婦人団体連絡協議会と女性市議との懇談会 

1/２７  竹室自治会代議員会 

1/２８  上小地区民主団体合同旗開き 

１/２９  上田駅前宣伝 

１/３１  東北信９市議会正副委員長研修会(小諸市) 

これからの予定（２/２現在） 

２/ ３  長野県党会議 

２/ ５  上小・東御生活と健康を守る会事務局会議 

２/ ７  全県党議員会議 

２/ ９  上田市東御市真田共有財産組合議会 

２/１０  上田市政についての党内懇談会 

２/１４  議員定数研究委員会 

      上小・東御生活と健康を守る会理事会 

２/１６  農業政策議員連盟でおやきづくり講習会 

２/１７  上小更埴地区党会議 

２/１９  上田駅前宣伝 

 

1/24 女と男うえだ市民の会の学習懇談会 

 市民の会会員の市会議員（５名、日本共産党上田市議団は

久保田由夫議員と古市順子）と会員のみなさんで「行政との

連携をどのようにとっていくか」というテーマで、懇談会が行わ

れました。懇談会の主な内容は・・・ 

〇会でも市の審議会委員の推薦を依頼されるが、頼んでやっ

と受けていただく。審議会で発言しないなどの現状もあり、選

出方法を変える必要があるのではないか。公募の方が委員

になりづらいという話も聞く。 

〇住民自治組織に、女性の参画がもっと必要ではないか。 

〇今年４/１施行の困難を抱える女性を支援する法律は、県

では基本計画を策定中。自治体は努力義務とのことだが、

働きかけをしていきましょう。 

〇今年度のフェスティバルは防災がテーマだったとのことだ

が、地区防災計画は現在３地区のみでつくられている。 

1/2６ 上田婦人団体連絡協議会と女性市議との懇談会 

〇新第２学校給食センターがスタートしたが、子どもたちから

様々な要望もある。⇒教育厚生委員会で伝える。 

〇選択的夫婦別姓の問題についての議会での対応は？⇒提 

出された請願は各会派で学習会も行い全会一致で採択した。 

〇長野市ではバス減便の報道があるが、上田市の状況は？

⇒上田市でも運転手不足で事業者から申し入れがあった。

利用者への影響を最小限とするために検討中。 

〇学校給食費は物価高騰の折、どうなるのか？⇒今年も審議

会で検討されており、給食の質を担保するために上げざるを

得ないかもしれないが、今までは２度保護者負担がないよう

に市が予算化した。今回も政策的判断を要望していく。 

〇教育環境の整備として、特別教室のエアコン設置と、トイレ

の洋式化を進めてほしい。 

〇学校支援員の待遇を改善してほしい。 

 

 

１
月
２１
日
、
上
田
市
消
防
出
初
式
。

悪
天
候
で
、
市
中
行
進
な
ど
外
の
催
し

は
中
止
さ
れ
ま
し
た
が
、
サ
ン
ト
ミ
ュ

ー
ゼ
で
式
典
が
行
わ
れ
ま
し
た
。
今
年

は
議
会
の
役
職
で
、
来
賓
と
し
て
出
席

し
ま
し
た
。
午
前
に
は
本
原
分
団
の
出

初
式
が
あ
り
ま
し
た
。 

１
月
１６
日
、
市
民
建
設

委
員
会
の
所
管
事
務
調

査
。
丸
子
デ
マ
ン
ド
交
通

に
試
乗
さ
せ
て
い
た
だ
き

ま
し
た
。
写
真
は
自
治
セ

ン
タ
ー
で
の
手
配
の
画
面

で
す 

 

１
月
28
日
、
上
小
地
区
民
主
団
体

旗
開
き
。
元
参
院
議
員
の
吉
川
春

子
さ
ん
の
講
演
が
あ
り
ま
し
た
。 

 

 

 

 

 


